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Заседание ассоциации
«Большой Урал» состоялось в
Екатеринбурге под председа�
тельством полномочного пред�
ставителя Президента РФ в
Уральском федеральном округе
Николая Винниченко. В нём при�
няли участие руководители вхо�
дящих в ассоциацию регионов –
Челябинской, Тюменской, Кур�
ганской, Оренбургской областей,
Ханты�Мансийского и Ямало�Не�
нецкого автономных округов,
Пермского края, республик Баш�
кирии и Удмуртии.

Основными темами обсуж�
дения стали опыт регионов по
выходу из экономического кри�
зиса и поиск путей посткризис�
ного развития. Открывая засе�
дание, полномочный представи�
тель президента РФ в УрФО Ни�
колай Винниченко отметил, что
«Большой Урал» стал едва ли не
первым в стране примером меж�
региональной кооперации. Так�
же Николай Винниченко обозна�
чил ряд основных задач, сто�
ящих перед ассоциацией в ны�
нешних социально�экономичес�
ких условиях. В качестве основ�
ной он выделил взаимодействие
регионов по преодолению нега�
тивных последствий в экономи�
ке в связи с мировым финансо�
вым кризисом. Также, по мне�
нию полпреда, весьма актуаль�
ной является задача по выработ�
ке единой концепции повыше�

Задачи Большого Урала
Губернатор Пётр Сумин и председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш приняли участие в заседании Совета
межрегиональной ассоциации экономического взаимодействия субъектов РФ
«Большой Урал».

ния энергоэффективности и со�
хранения инвестиционной при�
влекательности регионов Урала:
«Перед нами стоит задача нор�
мализации инвестиционного
климата. Для этого необходимо
сосредоточиться на правильной
презентации возможностей, ко�
торыми обладают регионы Ура�
ла», – считает Николай Винни�
ченко. Для этого планируется
создать единую концепцию ин�
вестиционной кооперации, ко�
торая обеспечила бы более ши�
рокие возможности для взаимо�
действия уральских регионов с
иностранными партнёрами.

О путях скорейшего выхода из
кризиса и роли ассоциации
«Большой Урал» в этом процессе

говорил в своём выступлении гу�
бернатор Пётр Сумин. Глава ре�
гиона обратил внимание собрав�
шихся на наличие положительно�
го опыта в деятельности ассоци�
ации, которая была создана в на�
чале 90�х годов, в условиях сис�
темного кризиса в экономике
страны. В нынешних условиях, по
мнению губернатора, назрела
необходимость создания комп�
лексного плана мероприятий,
которые позволили бы регионам
Урала стабилизировать ситуа�
цию в экономике максимально
быстро и с минимальными поте�
рями. Среди основных Пётр Су�
мин выделил меры по развитию
финансово�кредитных институ�
тов, в том числе он указал на не�

обходимость введения налого�
вых преференций для предприя�
тий, идущих по пути модерниза�
ции. В связи с этим Сумин выска�
зал предложение о возможности
создания программы, которая
закрепит конкретные механизмы
и способы поддержки предприя�
тий, идущих по пути инновацион�
ного развития, внедряющих
энергоэффективные и импорто�
замещающие технологии, повы�
шающие производительность
труда.

Ещё одно предложение, озву�
ченное Петром Суминым – созда�
ние на федеральном уровне нор�
мативного акта, который позво�
лил бы привлекать к ответствен�
ности неэффективных собствен�
ников предприятий. В качестве
примера глава региона привёл
ситуацию, сложившуюся не�
сколько месяцев назад на Злато�
устовском металлургическом за�
воде, когда собственник факти�
чески бросил предприятие и кол�
лектив на произвол судьбы, про�
изводство было остановлено, ра�
ботники оставались без заработ�
ной платы. И только энергичные
и оперативные усилия со сторо�
ны органов государственной вла�
сти позволили вернуть ситуацию
под контроль, возобновить рабо�
ту градообразующего предприя�
тия и погасить долг по заработ�
ной плате. Назрела необходи�
мость принятия закона, который
позволил бы привлекать к ответ�
ственности подобных недобросо�
вестных собственников, считает
Пётр Сумин.
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500 рублей
для пожилого

В Челябинской области начались выплаты из
областного бюджета пенсионерам ко Дню пожи4
лого человека.

По инициативе губернатора Петра Сумина, поддер�
жанной депутатами Законодательного Собрания Че�
лябинской области, уже четвёртый год ко Дню пожи�
лого человека, который отмечается 1 октября, каждо�
му пенсионеру по возрасту из областного бюджета
выплачивается по 500 рублей. Средства доставят по�
лучателям так же, как и пенсию: принесут домой либо
переведут на банковский счёт. Всего адресную под�
держку в этом году получат более 900 тысяч южно�
уральских пенсионеров. На эти цели направлено по�
рядка 450 миллионов рублей. Выплаты уже начались.

День пожилого человека недавно появился в нашем
календаре праздничных дат. Для почётных земляков 1
октября в городах и районах области будут организо�
ваны праздничные концерты и встречи в трудовых кол�
лективах.

117 ветеранов�
новосёлов

По решению Президента Дмитрия Медведева к 65�
летию Победы все ветераны, нуждающиеся в улучше�
нии жилищных условий, должны быть обеспечены жи�
льём. Данный вопрос в Челябинской области стоит на
личном контроле у главы региона. Губернатор Пётр
Сумин поставил более жесткие сроки – помочь фрон�
товикам оформить документы и приобрести жильё до
конца года.

В настоящее время размер государственной суб�
сидии составляет 916 тысяч рублей. Чтобы ею вос�
пользоваться, ветераны должны предоставить пакет
документов в органы соцзащиты и подобрать подхо�
дящее жильё. После заключения сделки купли�прода�
жи средства напрямую перечисляются продавцу.

В Коркино на очереди стояло пятеро почётных зем�
ляков. Родственники и социальные работники помог�
ли фронтовикам собрать все необходимые докумен�
ты, а также оказали содействие в подборе жилья. Все
ветераны переехали из частных домов в благоустро�
енные квартиры. В настоящее время фронтовики об�
живаются и готовятся отметить новоселье в кругу род�
ственников. Так, 88�летний Фёдор Арсеньевич Макси�
мов более 15 лет стоял в очереди и ждал улучшения
жилищных условий. Раньше он проживал с семьёй
сына в небольшом частном доме, куда на выходные
приходили до 30 человек: дети, внуки и правнуки. В
ближайшее время Фёдор Максимов планирует позвать
всех родственников на новоселье в новую полуторку и
угостить всех ухой и пирогами с рыбой, которую до сих
пор ловит сам.

В рамках федеральной жилищной программы пра�
во на государственную поддержку имеют 350 ветера�
нов войны, проживающих в Челябинской области. На
сегодняшний день 117 семьей уже оформили докумен�
ты и переехали в новые дома и квартиры, ещё 130
фронтовиков подбирают подходящее жилье. В насто�
ящее время жилищный вопрос ветеранов войны уже
решен в Кусинском, Троицком, Увельском, Уйском и
Чесменском районах, Карталах и Коркино.

Дом, стройся!
Губернатор Пётр Сумин провёл рабочую встре4

чу с председателем комиссии Общественной па4
латы РФ по делам ветеранов, военнослужащих и
членов их семей Александром Каньшиным. В бе4
седе также принял участие генерал4лейтенант,
начальник штаба Приволжско4Уральского военно4
го округа Владимир Чиркин и председатель Сове4
та ветеранов войны и труда Челябинской области
Анатолий Сурков.

Основной темой для обсуждения стал вопрос обес�
печения жильём военнослужащих и их семей, а также
офицеров, уволенных в запас. Для обеспечения жилп�
лощадью семей военнослужащих Челябинского гарни�
зона в областном центре ведётся строительство трёх
домов, запланированных к сдаче в конце текущего
года.

Кроме того, по соглашению между правительством
Челябинской области и министерством обороны РФ на
территории региона за счёт средств федерального бюд�
жета планируется закупить ещё две тысячи квартир.

В настоящее время для военных уже приобретено
649 квартир, в том числе 601 – в Челябинске, 8 – в Че�
баркуле, 14 – в Миассе, 10 в Златоусте, 16 – в Магни�
тогорске.

Рейтинг
челябинской

области
На днях рейтинговое агентство Moody’s Interfax

подтвердило долгосрочный кредитный рейтинг
Челябинской области по национальной шкале на
уровне Аа1.ru. Из 15 российских регионов, име4
ющих кредитный рейтинг Moody’s Interfax, рей4
тинг Аа1.ru помимо Челябинской области присво4
ен 5 субъектам РФ: Белгородской, Вологодской,
Самарской областям, Краснодарскому краю и
Республике Удмуртия. Более высокий рейтинг
Ааа.ru имеется только у городов Москва и Санкт4
Петербург.

Рейтинг отражает очень высокую кредитоспособ�
ность по сравнению с другими регионами России. По
мнению экспертов агентства, позитивное влияние на
уровень кредитного рейтинга Челябинской области
оказывают: высокие показатели текущего баланса
бюджета на протяжении ряда лет; практически отсут�
ствующий прямой и косвенный долг; значительные
накопленные средства областного бюджета, позволя�
ющие смягчить предполагаемое падение налоговых
доходов в 2009 году.

«Челябинской области в нынешних непростых ус�
ловиях удаётся сохранить стабильность экономичес�
кого развития и подтвердить высокий рейтинг, удер�
живаемый на данном уровне с декабря 2006 года. Если
в конце прошлого года 17 регионов имели кредитный
рейтинг Moody’s Interfax, то сейчас их осталось 15: у
двух субъектов РФ рейтинги отозваны», � отметила
министр экономического развития Елена Мурзина.

На очередном заседании де�
путатов был утверждён ряд важ�
нейших для Южного Урала законо�
проектов и постановлений. Одним
из самых серьёзных проектов за�
кона, которые рассмотрели южно�
уральские парламентарии, стал
проект «О внесении изменений
в Закон Челябинской области
«О межбюджетных отношениях
в Челябинской области». Его
депутаты утвердили сразу в трёх
чтениях.

Реализация законопроекта
позволит решить сразу несколь�
ко задач – скорректировать меха�
низмы оказания финансовой по�
мощи органам местного самоуп�
равления, обеспечить развитие
стимулов для увеличения доходов
бюджетов муниципальных обра�
зований.

Суть проекта заключается в
том, что муниципальным районам
и городским округам передаётся
дополнительный доходный источ�
ник в виде отчислений от налога на
доходы физических лиц по едино�
му для муниципалитетов и город�
ским округов нормативу в разме�
ре трёх процентов. В размере
семи процентов будет действо�
вать объём дотаций на выравни�
вание бюджетной обеспеченнос�
ти территорий, которые будут за�
менены дополнительными диф�
ференцированными нормативами
отчислений от налога на доходы
физических лиц.

По словам заместителя гу�
бернатора, министра финансов
Челябинской области Виктории
Голубцовой, в целях эффективно�
сти выравнивания бюджетов му�

Состоялось сорок пятое заседание Законодательного Собрания Челябинской области. Началось оно с
минуты молчания, которой депутаты почтили память скончавшегося в ночь с 23 на 24 сентября министра
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябинской области Валерия Шопова.
Председатель ЗСО Владимир Мякуш отметил, что в памяти коллег Валерий Юрьевич навсегда останется
человеком, который работал ради эффективного развития всей области, на благо каждого южноуральца.

ниципалитетов изменяются ме�
тодики распределения дотаций.
Во�первых, больше не будет при�
меняться подушевой метод при
распределении дотаций для вы�
равнивания бюджетов террито�
рий области, а также при распре�
делении дотаций на выравнива�
ние бюджетов поселений за счёт
субвенций, предоставляемым
муниципалитетам из областного
бюджета. В обоих случая подуше�
вой метод будет заменён распре�
делением дотаций исходя из по�
казателей бюджетной обеспе�
ченности. Во�вторых, распреде�
ление дотаций на выравнивание
бюджетов поселений за счёт соб�
ственных средств станет более
детализировано.

Помимо этого, законопроект
конкретно определяет перечень
межбюджетных трансфертов, ко�
торые будут перечисляться из
районных бюджетов в бюджеты
поселений.

Председатель областного пар�
ламента Владимир Мякуш уверен,
что реализация принятого законо�

проекта позволит обеспечить рав�
ные финансовые возможности
для всех территорий Челябинской
области.

� Особенно этот закон помо�
жет не самым богатым территори�
ям, в которых нет своего промыш�
ленного производства. Для каж�
дого муниципалитета создаются
одинаковые условия, � подчерк�
нул спикер Заксобрания области.
� Возможно, законопроект не со�
всем устроит глав территорий по�
богаче, но все должны понимать,
что главное — это установление
социальной справедливости.

ДОРОГАЯ МЕДИЦИНА
Сразу в трёх чтениях депутаты

Законодательного Собрания Че�
лябинской области утвердили
проект закона «О внесении из4
менений в Закон Челябинской
области «О составлении и рас4
смотрении проекта бюджета
Челябинского областного фон4
да обязательного медицинско4
го страхования, его утвержде4
нии и исполнении».

Как рассказал исполнитель�

ный директор Челябинского ФОМ�
Са Валерий Некрасов, проект за�
кона предусматривает переход к
формированию бюджета ФОМСа
на один финансовый год, а также
уточняет порядок исполнения
бюджета.

Помимо этого, Валерий Генна�
дьевич предложил принять проект
закона «О внесении изменений в
Закон Челябинской области «О
бюджете Челябинского областно�
го фонда обязательного медицин�
ского страхования на 2009 год и
на плановый период 2010 и 2011
годы». Принятие законопроекта
необходимо из�за изменения
объёмов межбюджетных транс�
фертов, получаемых из Феде�
рального фонда медицинского
страхования. В связи с этим про�
гнозируется уменьшение доход�
ной части Челябинского ФОМСа.
Предполагается, что общий
объём доходов составит 11 058
363,7 тысяч рублей, это на 546
920,0 тысяч меньше утверждённо�
го ранее бюджета.
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Депутат
помогает в беде

Мы уже рассказывали, что на приём к губерна4
тору Петру Сумину в Общественную приёмную
Председателя партии «Единая Россия» обрати4
лась Дарья Горнякова, рассказав о своей беде.
Напомним: её сын Слава и его бабушка отправи4
лись в Турцию, хотели оздоровить ребёнка. Но
ребёнок попал под колёса автомобиля. С перело4
мами и травмами головы (ушиб головного мозга)
Славу в коме доставили в один из местных госпи4
талей.  Срочно требовалась транспортировка в
Россию.

По просьбе гу�
бернатора был пре�
доставлен самолёт
МЧС, который дос�
тавил восьмилетне�
го Славу в Москву, а
затем мальчика от�
везли в НИИ нео�
тложной детской хи�
рургии и травмато�
логии, где его се�
годня наблюдает и
лечит великий док�
тор Леонид Рошаль.
До сих пор ребёнок
находится без со�
знания, но состоя�
ние его стабильное.
Врачи надеются,

что молодой организм возьмёт своё. Но нужен посто�
янный уход. Сегодня днём и ночью у постели мальчика
его мать.

� Выхаживание больного – процесс долгий. Много
сил, времени и денег потребуется родителям Славы, �
рассказывает депутат фракции «Единая Россия» Зак�
собрания, сам отец многодетной семьи, Константин
Захаров (на снимке), который вернулся из Москвы. �
Мы договорились с Дарьей Горняковой, что средства
на реабилитацию она будет получать в таком разме�
ре, сколько будет необходимо. А ещё помогли с жиль�
ём и нашли ей в клинике работу нянечки. Теперь она
будет постоянно рядом со своим сыном, конечно, по�
могая другим детям.

Сегодня этой женщине нужна только моральная
поддержка. Хочется пожелать ей сил и терпения.

Деньги на социальную
справедливость
Деньги на социальную
справедливость

Секрет долголетия
Секрет молодости и долголетия – в движении.

В этом уверена Вера Петровна Митрофанова, ко4
торая 25 сентября отметила свой сотый день рож4
дения. В этот день двери дома, где живёт Вера
Петровна, открыты были для всех желающих по4
здравить её с юбилеем. Среди гостей были и
представители Законодательного Собрания Челя4
бинской области.

Поздравляя Веру Петровну
от имени южноуральских пар�
ламентариев депутат Николай
Аржанов, пожелал именинни�
це радоваться каждому ново�
му дню, чтоб рядом были толь�
ко добрые и отзывчивые
люди, а главное – никогда не
покидал оптимизм.

Хотя хорошего настроения
Вере Петровне не занимать.
Как она сама признаётся, всегда верит в лучшее, а под�
держивает себя в форме просто – каждый день прохо�
дит не менее двух кругов на стадионе, расположенном
неподалёку от дома.

� Нельзя лениться. Надо двигаться, работать, а не
лежать с утра до вечера на диване, � говорит Вера Пет�
ровна. � А ещё нельзя позволять себе «раскисать», что
бы ни случилось, надо внушать себе, что всё хорошо:
и в жизни, и со здоровьем. Я вот очень радуюсь каж�
дому утру, всё время жду, а что интересного мне при�
готовил наступивший день. Конечно, когда был сад, с
утра до вечера пропадала там — уж очень любила за�
ниматься садоводством: это и труд, и отдых, и физ�
культура одновременно.

  Несмотря на нелёгкую жизнь – а Вера Петровна
пережила и войну, и смерти родных – на судьбу не жа�
луется, ведь рядом дети, внуки и правнуки, самые
близкие и родные, а значит, жизнь продолжается.

Ирина ЯББАРОВА
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НОВОСТИ

В НОВЫХ ЭКОНОМИЧЕСКИХ РЕАЛИЯХ

Задачи Большого Урала
<< Стр. 1

Также глава региона обратил внимание участников заседания на необходи�
мость проведения дальнейшей диверсификации экономики регионов Урала. В
Челябинской области за последние несколько лет доля малого бизнеса в вало�
вом региональном продукте выросла в два раза и на сегодняшний день состав�
ляет более 26%. «У нас есть наглядный пример, что даже в регионах с историчес�
ки сложившейся моноэкономикой есть большие возможности для её диверси�
фикации», – заключил губернатор.

Что касается сохранения инвестиционной привлекательности регионов, на
необходимость которой указывал в своём выступлении Николай Винниченко, то
Пётр Сумин с удовлетворением отметил, что несмотря на кризис, Челябинской
области в этом году удалось сохранить и продолжить реализацию 150 инвести�
ционных проектов. Тем не менее, губернатор считает, что для поддержания и по�
вышения эффективности этой работы необходима поддержка федерального цен�
тра, особенно в части предоставления долгосрочных кредитов и гарантий под
реализацию конкретных инвестиционных проектов.

Одним из важнейших вопросов, поднятых Петром Суминым в ходе его выс�
тупления, стала практика автоматических списаний из бюджетов регионов воз�
врата налога на прибыль. За первые месяцы текущего года только Челябинская
область вернула крупным промышленным предприятиям около 10 млрд. рублей.
По мнению Петра Сумина, осуществление процедуры возврата налога на при�
быль должно осуществляться только после подробного бухгалтерского аудита, а
не в автоматическом порядке. С этой позицией согласилось большинство руко�
водителей регионов, входящих в ассоциацию «Большой Урал».

� Выступление нашего губернатора вызвало большой положительный отклик
у коллег из других регионов, � комментирует событие Владимир Мякуш. � Про�
блемы, поднятые Петром Ивановичем, характерны и для наших соседей, и для
России в целом. Для нас, региональных законодателей, предстоит большая ра�
бота с депутатами Госдумы, с сенаторами по продвижению уральских инициатив
до обретения ими статуса Закона.

Владимир Викторович считает, что совершенствование законодательства в
новых экономических условиях — процесс закономерный, демонстрирующий
эволюционный переход от постсоветских методов хозяйствования к истинно
рыночным.

Яков САМОЙЛОВ

Изменяется система распределения
дотаций. Если раньше их объём исчис�
лялся исходя из количества жителей, то
теперь — исходя из показателя обеспе�
ченности. Таким образом, больше денег
получат наименее финансово обеспе�
ченные, нуждающиеся дотационные
территории. По словам заместителя гу�
бернатора, министра финансов Челя�
бинской области Виктории Голубцовой,
по старой схеме территории в 2010 году
получили бы дотаций один миллиард
619 миллионов рублей, а по новой полу�
чат два миллиарда 314 миллионов. Хотя,
как показывает жизнь, новое — это хо�
рошо забытое старое. Система распре�
деления дотаций, одобренная депутата�
ми, уже успешно действовала в регио�
нах России и прежде. В условиях эконо�
мического кризиса пользы от её внедре�
ния будет особенно много. В частности,
она позволит избежать ситуаций, когда
большую часть денег получают наиболее
крупные, но отнюдь не самые бедные го�
рода и районы. В 2009 году так вышло с
Челябинском и Магнитогорском – самы�
ми густонаселёнными городами, но за
счёт стабильно высоких доходов про�
мышленных предприятий, вовремя от�
числяющих налоги, пополняющих бюд�
жет, удалось обеспечить дотациями не
только их, но и все территории. В буду�
щем 2010 году по причине экономичес�
кого кризиса этого сделать не удастся:
налоги от предприятий поступают неста�
бильно.

Надо сказать, последняя информа�
ция о пополнениях бюджета показыва�
ет, что ситуация начинает постепенно

Первая ласточка антикризисной весны
Каждый гражданин имеет право на равный объём бюджетных
услуг. Утверждение это можно справедливо назвать принципом
работы депутатов комитета Законодательного Собрания
Челябинской области по бюджету и налогам. На очередном
заседании они одобрили поправки в закон «О межбюджетных
отношениях в Челябинской области», предложенные
губернатором Петром Суминым.

налаживаться. На днях произошло радо�
стное событие: Челябинский металлур�
гический комбинат ОАО «МЕЧЕЛ» запла�
тил налог на прибыль. А это значит, что
предприятие получает доход, имеет воз�
можность пополнять бюджет области,
увеличивается рентабельность произ�
водства. Это — первая ласточка анти�
кризисной весны.

О своей деятельности перед депута�
тами за первое полугодие 2009 года от�
читались Отделение Пенсионного фон�
да РФ по Челябинской области и ЧРО
Фонда социального страхования РФ.

Доходы областного Пенсионного
фонда составили 34, 2 миллиарда руб�
лей, а расходы – 34, 6. Средства пошли
на своевременную
выплату пенсий 959 ты�
сячам пенсионеров. К
тому же, идёт плановое
увеличение. Если по
нынешним показате�
лям средний размер
пенсии составляет 5
330 рублей, то с декаб�
ря планируется увели�
чить его до 6 063 руб�
лей. Необходимую фи�
нансовую помощь ста�
бильно оказывает ПФР
России.

В этом году ЧРО
Фонда социального
страхования РФ плани�
рует на 28 % увеличить
финансирование детс�
кого санаторно�курор�
тного отдыха. Озвуче�

ны данные и по летней оздоровительной
кампании: из 640 миллионов рублей,
вложенных в неё, израсходовано 500
миллионов. Оставшиеся средства пой�
дут на организацию досуга ребят в зим�
ние каникулы и на оздоровление в сана�
ториях области.

На заседании комитета депутатами
была поднята проблема контроля за рас�
ходованием финансовых средств, выде�
ляемых государственной корпорацией
«Фонд содействия реформированию
жилищно�коммунального хозяйства» на
капитальный ремонт многоквартирных
домов и переселение граждан из ава�
рийного жилья. По ранее принятому со�
вместному решению комитета и Конт�
рольно�счётной палаты были проведены
специальные проверки в разных муни�
ципальных районах области. По словам
председателя Контрольно�счётной па�
латы Альфреда Галимова, были выявле�
ны случаи мошенничества со стороны
управляющих компаний ЖКХ, когда фак�
тически никакого ремонта домов, улуч�

шения быта граждан не проводится,
деньги кладутся в банк, а недобросове�
стное руководство управляющей компа�
нии живёт на начисляемые проценты.
Впрочем, «руководство» – это не совсем
верное слово: есть пример, когда так на�
зываемое предприятие ЖКХ состоит из
одного человека. На бумаге оно суще�
ствует, но фактически является «липо�
вым». К тому же средства со счёта тако�
го предприятия автоматически снима�
ются для отплаты всех его долгов. Полу�
чается, что государственные средства
расходуются недобросовестным граж�
данином на свои личные нужды и никак
от этого не защищены. В итоге страда�
ют жители городов и районов, ведь их
дома остаются без ремонта, разрушают�
ся и ветшают ещё больше, а те, кто жи�
вёт в аварийных домах, так и остаются в
них жить, ежедневно подвергая здоро�
вье и жизнь опасности.

Конечно же, депутаты сошлись во
мнении, что так ситуацию оставлять
нельзя. Председатель комитета по бюд�

жету и налогам, председатель
Законодательного Собрания
Челябинской области Влади�
мир Мякуш принял решение
создать рабочую группу для
выработки путей разрешения
возникшей ситуации и пре�
дотвращения подобного в бу�
дущем. В неё войдут депута�
ты комитета по бюджету и на�
логам, а также комитета по
строительству, жилищно�ком�
мунальной политике и дорож�
ному хозяйству, представите�
ли Контрольно�счётной пала�
ты Челябинской области и ве�
дущих строительных компа�
ний. Председателем рабочей
группы назначен первый за�
меститель председателя Зак�
собрания Юрий Карликанов.

Галина ЩЕГЛОВА

О безопасности воды
Одним из вопросов в повестке заседания Совета безопасности стало

состояние и принимаемые мераы по обеспечению санитарно4эпидемио4
логической безопасности водоснабжения. Эта проблема находится на по4
стоянном контроле, поскольку снабжение населения области доброкаче4
ственной питьевой водой относится к числу определяющих факторов ох4
раны здоровья и жизни людей.

Как отметил в своём докладе руководитель управления Роспотребнадзора
по Челябинской области Анатолий Семёнов, согласно результатам проверки за
2008 год, 6% населения региона, или 201326 человек, обеспечивается недобро�
качественной водой. В основном это жители сельских населённых пунктов, рас�
положенных на значительном удалении от питьевых источников. Всего на конт�
роле Роспотребнадзора находится 1252 источника водоснабжения, из которых
12% не соответствует санитарным нормам по состоянию и качеству воды. Меж�
ду тем, благодаря работе на местах по выполнению рекомендаций Совета безо�
пасности за первое полугодие текущего года в сравнении с аналогичным перио�
дом 2008 года отмечается снижение доли проб питьевой воды, не соответству�
ющих гигиеническим нормативам по микробиологическим показателям с 2,7%
до 2,3%.

По мнению Анатолия Семёнова, проблемы в снабжении южноуральцев во�
дой остаются из�за того, что некоторые главы территорий не выполняют реко�
мендации Совета безопасности по улучшению состояния питьевых источников.
В частности, в Златоусте реконструкция насосно�фильтровальной станции ве�
дётся медленно, с большим нарушением сроков. В Каслях станция водоподго�
товки перегружена в 1,5 раза и не определён перспективный источник водоснаб�
жения. В ряде территорий – Златоусте, Троицке, Карабаше, Красноармейском,
Агаповском, Кизильском и других районах – очистные сооружения по�прежнему
нуждаются в реконструкции.

Подводя итоги обсуждения, губернатор Пётр Сумин подчеркнул, что необхо�
димо усилить контроль за выполнением рекомендаций Совета безопасности в
сфере обеспечения населения доброкачественной водой. Ответ перед губерна�
тором и Советом безопасности будут держать лично главы муниципалитетов, где
не выполняются рекомендации по улучшению качества воды.

Золотая осень
С 9 по 13 октября в Москве пройдёт традиционная XI Российская агро4

промышленная выставка «Золотая осень», в которой будут представлены
достижения  отечественных и зарубежных сельхозтоваропроизводителей,
предприятий по переработке продуктов питания, производству  оборудо4
вания и техники.  Свои успехи на высоком российском форуме предста4
вят и южноуральские аграрии. Официальную делегацию от Челябинской
области возглавит первый заместитель губернатора Андрей Косилов. В
состав делегации войдут министр сельского хозяйства Челябинской об4
ласти Иван Фёклин, главы сельских муниципальных  районов и руководи4
тели предприятий агропромышленного комплекса области.

Особенностью нынешней экспозиции Челябинской области будут нанотехно�
логии, гарантирующие экологически чистое производство продуктов питания.
Учёными Челябинского государственного агроинженерного университета защи�
щён патент на экспресс�лабораторию по исследованию продукции агропромыш�
ленного комплекса с использованием рентгено�флуоресцентного оборудования.
За считанные минуты машина способна дать полный анализ на содержание це�
лого перечня элементов таблицы Менделеева, включая известные всем пести�
циды, нитраты, тяжёлые металлы в образцах почвы, воды, растений или готовых
пищевых продуктов. Это даст возможность скорректировать технологию их про�
изводства.

 Как и в прошлые годы, на главной агровыставке страны будут представлены
крупнейшие производители мясной, рыбной, молочной продукции, муки, круп и
хлебобулочных изделий: «Ситно», «Злак», «Ресурс», «Океан», «Княжий сокольник»
и другие. Птицеводческие предприятия «Чепфа» и «Равис», молочные предприя�
тия – Чебаркульский и Челябинский молзаводы, «Уйский сыродельный завод»,
«Молочный стандарт», спиртоводочные предприятия из Озёрска и Верхнеураль�
ского района имеют безупречную репутацию производителей высококачествен�
ной продукции российского уровня.

Отдельную экспозицию готовит победитель областной выставки «АГРО�2009»
Аргаяшский район. Он примет участие в конкурсе «За достижение высоких ре�
зультатов в сфере устойчивого развития сельских территорий». Благодаря ра�
боте инвесторов, сельхозорганизаций, активному развитию фермерского дви�
жения в районе растёт производство мяса, молока, овощей. При поддержке из
федерального, областного бюджетов и работодателей строится жильё для сель�
ских жителей.

Достойно будет представлено мясное животноводство. Лучшие племенные
хозяйства – «Варшавское»  и агрофирма «Калининская» привезут на выставку
своих могучих питомцев � быков�герефордов. В этом  году областная программа
развития мясного животноводства включена в число софинансируемых из фе�
дерального бюджета, что позволит и дальше наращивать потенциал отрасли в
Челябинской области.

А вот участие в поросячьих бегах любимцев челябинцев – быстроногих пятач�
ков из Троицкого района – нынче остается под вопросом из�за отсутствия денег
на транспортировку. Чтобы доставить в столицу четвероногих спринтеров, нуж�
но не менее пятидесяти тысяч рублей. Однако фермеры Бурыловы, вырастив�
шие поросят, не теряют надежды на поддержку состоятельных людей. Спонсо�
рам будет обеспечена яркая реклама в ходе соревнований, которые посетит пре�
мьер�министр Владимир Путин.

Галина МАРКИНА

Деньги на социальную справедливость
<< Стр. 1

� Расходная часть бюджета ФОМСа
не изменится и составит в 2009 году 11
614 801,2 тысячи рублей, � заверил Ва�
лерий Некрасов. � В прежнем объёме со�
хранены расходы на амбулаторную по�
мощь и расходы, входящие в стоимость
территориальной программы государ�
ственных гарантий оказания гражданам
РФ, проживающих в Челябинской обла�
сти, бесплатной медицинской помощи
на этот год.

Дефицит бюджета ФОМСа покроют
остатки денежных средств в бюджете
фонда, которые образовались в про�
шлом году в результате неполного ис�
пользования дополнительных доходов в
сумме 556, 514,1 тысяч рублей.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДОЛГ
Заместитель управляющего государ�

ственным учреждением � Челябинским
региональным отделением Фонда соци�
ального страхования Российской Феде�
рации Сергей Забирко вынес на обсуж�
дение депутатов проект постановления
«Об информации об исполнении по4
казателей по доходам и внутриве4
домственной бюджетной росписи
бюджета Фонда социального страхо4
вания Российской Федерации по Че4
лябинскому региональному отделе4
нию социального страхования Рос4
сийской Федерации за первое полу4
годие 2009 года».

На июль текущего года на учёте соц�
страха было зарегистрировано 107 ты�
сяч 985 страхователей, при этом почти
шесть тысяч из них не осуществляют фи�
нансово�хозяйственную деятельность и
не ликвидируют её в установленном за�
коном порядке.

� Коэффициент сбора страховых
взносов по обязательному социальному
страхованию от несчастных случаев на
производстве и профзаболеваний с учё�
том недоимки за первое полугодие это�
го года составил 91,8 % при утверждён�
ном на год 97,2 %, � рассказал Сергей

Иванович. � Среднеотраслевой тариф
страховых взносов по обязательному
соцстрахованию от несчастных случаев
составил 0,69 %. Ставка единого соци�
ального налога с учётом налоговых льгот
составляет 2,8 %.

Руководитель Челябинского соц�
страха отмечает увеличение количества
должников. По единому социальному
налогу задолженность за страхователя�
ми составляет 88498,9 тысяч рублей, это
3,6 %. Для сравнения, в прошлом году
этот показатель был всего полтора про�
цента. Почти 70 % задолженности по
обязательному соцстрахованию от не�
счастных случаев на производстве и
профессиональных заболеваний, а по
сравнению с началом года задолжен�
ность увеличилась на 17,4 %,

 Спикер областного парламента Вла�
димир Мякуш заметил, что ещё на коми�
тете по бюджету было высказано требо�
вание о необходимости принятия самых
активных мер для того, чтоб долги были
погашены.

ЛЬГОТНЫЙ ПРОЕЗД
Единогласно в трёх чтениях южно�

уральские законодатели приняли проект
закона «О дополнительных мерах со4
циальной поддержки по оплате про4
езда отдельных категорий граждан,
оказание мер социальной поддерж4
ки которым осуществляется за счёт
средств федерального бюджета».

Подробно об этом законопроекте
«Парламентская неделя» рассказала в
прошлом номере. Напомним, решение
о подобных льготах губернатор Пётр Су�
мин принял ещё в ноябре 2007 года,
подписав соответствующее постановле�
ние, но Верховный Суд РФ потребовал
принять соответствующий законода�
тельный акт. Именно поэтому депутаты
Законодательного Собрания были вы�
нуждены обсудить данный законопроект
и вынести его на заседание.

Напомним, граждане, имеющие пра�
во пользоваться льготами на проезд,
могут оформить единый социальный
проездной билет лишь обратившись в

соответствующие органы по месту жи�
тельства. Стоимость социального про�
ездного билета на проезд в обществен�
ном городском транспорте 230 рублей
в месяц, на автобусах пригородных мар�
шрутов — 285 рублей.

 И ЖКХ, И ВЫБОРЫ
Также депутаты Законодательного

Собрания Челябинской области утвер�
дили ряд важнейших проектов постанов�
лений и законов, среди которых проект
постановления «Об информации о го4
товности объектов жилищно4комму4
нального хозяйства, энергетики и
социальной сферы Челябинской об4
ласти к работе в отопительный пери4
од 2009/2010 годы». Первый замести�
тель министра строительства, инфра�
структуры и дорожного хозяйства Челя�
бинской области Виктор Тупикин заве�
рил парламентариев, что тепло в домах
южноуральцев появится вовремя и в
полном объёме.

В первом чтении был одобрен зако�
нопроект «О внесении изменений в
Закон Челябинской области «О выбо4
рах депутатов Законодательного Со4
брания Челябинской области» и Закон
Челябинской области «О муниципаль4
ных выборах в Челябинской облас4
ти». Как отметила председатель избира�
тельной комиссии Челябинской облас�
ти Ирина Старостина, основные измене�
ния связаны с отменой сбора подписей
для политических партий в поддержку
выдвинутых ими кандидатов или спис�
ков. А также изменений в предоставле�
нии бесплатного эфирного времени и
бесплатной печатной площади. Для всех
партий, участвующих в выборных кампа�
ниях, будут предоставлены равные пра�
ва в использовании государственных
СМИ. Эти нововведения связаны с но�
вым политическим устройством страны,
детали которого подробно прописаны в
статье Президента России Д.А. Медве�
дева «Россия, вперёд!».
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НОВОСТИВ КОМИТЕТАХ

Кризис не обошёл стороной и почту.
В 2009 году, как прокомментировал ди�
ректор УФПС челябинского филиала
ФГУП «Почта России» Владимир Образ�
цов, сократилось количество почтовых
отправлений и объём оказываемых ус�
луг, а вместе с этим упал доход предпри�
ятия.

И ещё одна немаловажная проблема
– с этого года снижен тариф на оказа�
ние услуги по доставке пенсий до 0,94%.
В результате почтальоны не дождались
обещанного повышения зарплаты, кото�
рая и без того ниже среднестатистичес�
кой, и не оправдывает  ответственность
и риск. Руководство УФПС  Челябинской
области со страхом ожидает увольнения
персонала. Кто тогда будет разносить
пенсии в отдалённые и труднодоступные
районы?

Челябинские почтовики разработали
обращение в Государственную Думу. Но
для этого решили заручиться поддерж�
кой областного парламента.

� Почтовая связь находится на само�
окупаемости, без дотаций из федераль�
ного бюджета,  — говорит Образцов. —
Помочь в сложных условиях можно пу�

Защитите почтальона!
Сегодня трудно представить, как ещё совсем недавно мы обходились без Интернета. С его
помощью мы общаемся, отсылаем письма, получаем информацию. Но не стоит умолять заслуг
почты. По4прежнему остаются такие уголки нашей области, где связь с внешним миром
осуществляет простой почтальон. О нём4то и шла речь на очередном заседании комитета по
промышленной политике, топливно4энергетическому комплексу, транспорту и связи
Законодательного Собрания Челябинской области.

тём выделения средств муниципальным
образованиям на строительство и ре�
конструкцию почтовых отделений, при�
обретение транспорта, предоставление
льготных условий на транспортный и зе�
мельный налог.

Депутаты не отказали в участии, но
тактично заметили, что с нового года
правительство обещает провести вало�
ризацию, и пенсии значительно вырас�
тут. Следовательно и доходы от достав�
ки пенсий увеличатся. Однако в трудных
экономических условиях валовой доход
почты в 2009 году, хоть не на много, но
всё�таки вырос, чему могут позавидо�
вать  даже промышленные предприятия.

В этом году увеличение доходной ча�
сти составило 6 % (в сравнении с анало�
гичным периодом прошлого года эта
цифра была 30%). Этому способствова�
ло увеличение в 2009 году тарифов на
пересылку простой и заказной коррес�
понденции.

Несмотря на кризис, не прекращает�
ся работа по реализации ранее заплани�
рованных программ, направленных на
стабильность и качество предоставляе�
мых услуг.

Каждый год в области открываются
новые отделения почтовой связи. В 2007
— 6 отделений (5 в Челябинске и одно в
Чесменском районе), в июне этого года
отделения открылись в селе Агаповском
и в Челябинске. Ещё одно откроет для
клиентов двери в начале октября в Маг�
нитогорске.

Филиал «Почты России» постоянно

внедряет новые формы работы с насе�
лением. Предоставляет более 60 видов
различных услуг. Это и возможность ис�
пользования банковских терминалов
для погашения платежей в системе on�
line, и уведомления миграционной служ�
бы, также недавно были внедрены про�
екты потребительского кредитования и
различные виды страхования.

В 2010 году в почтовых отделениях
будет внедрена автоматизированная
система приёма платежей «Город», для
этого заключён договор с «Челябинвес�
тбанком».

В перспективе планируется строи�
тельство автоматизированных сортиро�
вочных центров, подобные центры уско�
рят процесс обработки корреспонден�
ции, который происходит пока что вруч�
ную. В этом году автоматизированные
центры будут запущены в Москве и
Санкт�Петербурге, в обозримом буду�
щем подобные  линии появятся и у нас.

За последнее время распространил�
ся такой вид услуг, как экспресс�достав�
ка. И совсем новая услуга появится ско�
ро — гибридная почта. Это когда клиент
может на почте надиктовывать операто�
ру письмо, которое тут же через интер�
нет отправят и распечатают адресату.

С 1 декабря 2009 года будет введе�
на новая технология выплаты пенсий в
режиме электронного документооборо�
та. Всё это сделано для удобства полу�
чения пенсий и пособий. Всё для блага
человека. А вот  социальный статус про�
стого почтальона по�прежнему оставля�
ет желать лучшего.

Феодосий КРЫМОВ

Нам есть, что презентовать
В Тюмени состоялся форум молодёжи Уральского федерального округа

«Актив – 2009».
Для молодёжных лидеров Уральского федерального округа это возможность

обменяться опытом и познакомиться с идеями, которые кипят в молодых умах. На
форум, организуемый полпредом Президента РФ в УрФО и губернатором Тюменс�
кой области, съехались представили молодёжных парламентов, общественных орга�
низаций, трудовых отрядов и профсоюзов.

Среди задач форума – организация обмена опытом между представителями ре�
гионов УРФО в развитии социальной и творческой активности молодёжи, обеспе�
чение участников форума образовательными программами, позволяющими повы�
сить качество работы молодёжных сообществ, формирование банка данных интел�
лектуального, творческого и лидерского потенциала молодёжи УРФО и другие.

Официальную делегацию из 50 молодых парламентариев от Челябинской обла�
сти  возглавил новый председатель Общественной молодёжной палаты при ЗСО
Григорий Ваулин.

� Форум – это замечательная возможность понять, чем живет молодёжь УрФО, �
говорит он. � Мы презентовали новые проекты, которые подготовлены членами
Молодёжной палаты, и наладили контакты с коллегами из других регионов, получив
возможность совместной работы. В условиях финансового кризиса в Год молодёжи
многие мероприятия проводятся при почти нулевом финансировании, силами эн�
тузиастов. И в этом есть глубокий смысл – пока ты молод, можешь рассчитывать на
поддержку старших, но если так сложились обстоятельства, то не стоит ждать по�
путного ветра, нужно приложить все усилия чтобы молодость была достойной.

Дарья ШУЛЬГИНА

На ремонт школ
Образовательное учреждение в посёлке Маслово Уйского района и шко4

ла № 13 города Миасс по результатам проверок комиссии были признаны
ограниченно работоспособными.

Эксперты рекомендовали заменить кровлю и выполнить ряд текущих строи�
тельных работ. В связи с чем была составлена проектно�сметная документация и
принято решение устранить замечания на условиях софинансирования. Наиболь�
шая сумма поступила из федерального бюджета – более 6 миллионов рублей,
местные бюджеты добавили порядка 2 миллионов рублей, также финансовую под�
держку оказало правительство Челябинской области.

В настоящее время учащиеся занимаются в других школах, а в их учебных уч�
реждениях полным ходом идут ремонтные работы. Так, в масловской школе Уйс�
кого района силами студенческого строительного отряда завершается ремонт
кровли. И уже в конце сентября учащиеся вернутся за парты родной школы. В
Миассе ремонтные работы продлятся до конца года. Помимо кровли в учрежде�
нии будет заменена система отопления. Учебный процесс в школе начнется в сле�
дующем году.

На очередном заседании попечи�
тельского совета Фонда вопросы реша�
лись важные, принципиальные, возмож�
но, определяющие стратегию дальней�
шего сотрудничества с банками�партнё�
рами и предпринимателями. В неболь�
шом интервью нашей газете Семён Ми4
тельман прокомментировал его итоги.

4 Семён Аркадьевич, оправдыва4
ет ли Фонд надежды предпринима4
телей?

� Зачастую у многих предпринимате�
лей нет залогового имущества, необхо�
димого для получения кредитов. Нако�
нец�то мы сформировали гарантийный
фонд, который сможет помочь этой ка�
тегории представителей бизнеса. Я яв�
ляюсь членом попечительского совета,
который состоит из шести человек: трое
— из области, трое — из министерства
экономического развития, из Москвы.
Теперь гарантийный фонд сформиро�
ван, выделены средства на предостав�
ление гарантий для субъектов малого
бизнеса. 30 миллионов рублей на иму�
щественный взнос перечислила область
и 80 млн. — федеральный  бюджет.

Мы провели конкурс среди банков,
которые будут осуществлять кредитова�
ние малого бизнеса (всего участвовали
12 банков), при этом учитывались став�
ка кредитования и мультипликатор —
коэффициент, повышающий размер
средств, которые размещает в банке
Фонд. Выбрали несколько банков. Пер�
вым начал работать «ИнвестКапитал�
Банк», уже рассмотрен ряд кредитных
заявок. Рассматривает заявки  «УРАЛ�
СИБ». К сожалению, пока не включился
Сбербанк — у него достаточно жёсткие
условия для предпринимателей. Гото�
вится вступить в перечень банков�парт�

нёров ВТБ.
4 Какие здесь есть камни преткно4

вения?
� Проблема в том, что процесс от по�

лучения заявки до выделения средств
очень долгий. Меня беспокоят высокие
ставки по кредитованию и достаточно
медленный механизм принятия реше�
ний — до месяца, а желательно – хотя бы
десять дней. В то же время и бежать бы�
стро нельзя, деньги�то бюджетные.

На заседании, посвящённом текущей
работе Фонда и взаимодействию с бан�
ками�партнёрами, рассмотрен ряд важ�
ных моментов. Таких, как высокая про�
центная ставка, например. Для предпри�
нимателей она 22�28 процентов, это
много. Мы считаем: нужно подумать о
снижении, иначе в будущем будем «от�
секать» такие банки от перспективы со�

трудничества с нами.
4 Как вы считаете: Фонд справля4

ется со своей задачей?
�  Хотя бы начали работать – это уже

хорошо. Фонд уже выделил 10 милли�
онов «ИнвестКапиталБанку» и 5 млн. �
«УРАЛСИБу»...

В продолжение темы начальник от�
дела поддержки предпринимательства
министерства экономического развития
Челябинской области Надежда Нико4
лаевна Верстунина сообщила:

� По решению правительства Фонд
создан в марте. На сегодняшний день
рассмотрено 5 заявок от предпринима�
телей, по трём принято положительное
решение на сумму около 1,4 млн. руб�
лей, по одной заявке было отказано – в
связи с несоответствием заданным ус�
ловиям (продажа подакцизных товаров,
алкогольной продукции). Всего после
проведения трёх конкурсных отборов
подписаны соглашения с семью банка�
ми�партнёрами. Ждём новых заявок.

Напомним, основной целью Фонда
является развитие системы кредитова�
ния малого предпринимательства на
территории Челябинской области, ос�
новным видом деятельности — предос�
тавление субъектам малого предприни�
мательства поручительства по креди�
там, предоставляемым коммерческими
банками.

Между прочим, право на государ�
ственную поддержку имеют далеко не
все. Для поручительства Фонда необхо�
дим ряд условий. А именно: государ�
ственная регистрация и осуществление
предпринимательской деятельности на
дату обращения за получением поручи�
тельства сроком не менее полугода на
территории области. Заключение кре�
дитного договора на срок не менее 6
месяцев. Отсутствие грубых нарушений
условий ранее заключённых договоров,
а также – просроченной задолженности
по уплате налогов и сборов перед бюд�
жетами всех уровней и государственны�
ми внебюджетными фондами.

И, кроме того, среди заданных усло�
вий – создание новых или сохранение
действующих рабочих мест, отсутствие
в течение двух лет процедур несостоя�
тельности (банкротства), арбитражного
наблюдения, финансового оздоровле�
ния, внешнего управления, конкурсного
производства, либо санкций в виде ан�
нулирования или приостановления дей�
ствия лицензии (если деятельность за�
ёмщика подлежит лицензированию);
предоставление обеспечения кредита в
размере не менее 50 процентов от сум�
мы своих обязательств в части возврата
фактически полученной суммы кредита.

Фонд не выдаёт поручительств зани�
мающимся игорным бизнесом, произ�
водством и продажей подакцизных то�
варов, добычей и реализацией полезных
ископаемых. Не могут рассчитывать на
поддержку и те, кто находится в стадии
реорганизации, ликвидации и банкрот�
ства, кто сообщил ложные сведения или
не предоставил документы согласно
принятому порядку.

Что делать предпринимателям�со�
искателям? Первым делом — ознако�
миться с требованиями Программы
Фонда и удостовериться, что можешь
рассчитывать на помощь. Затем обра�
титься за получением кредита в один из
банков�партнёров, сотрудничающих с
Фондом по программе предоставления
поручительств, заявить о своём желании
получить кредит по поручительству
Фонда.

При принятии положительного ре�
шения совместно с банком надо соста�
вить и подписать заявку на получение
поручительства, а после положительно�
го решения Фонда — подписать совме�
стно с банком и Фондом трёхсторонний
договор поручительства и в установлен�
ные сроки выплатить Фонду положенное
вознаграждение. Понятно, что всё вме�
сте — процедура не быстрая, но риск�
нуть стоит. Нынче кредиты на дороге не
валяются.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Пенсии – это святое
C 14 по 30 сентября Отделение ПФР по Челябинской области совместно

с судебными приставами проводит акцию по взысканию задолженности по
страховым взносам на обязательное пенсионное страхование. Заплани4
ровано навестить  796 страхователей, задолжавших ПФР по исполнитель4
ным документам в общей сумме свыше 7 миллионов рублей. В рейды от4
правились десятки сотрудников дружественных ведомств во всех городах
и районах области.

Результаты не замедлили сказаться: уже за первую
неделю взыскана недоимка с 380 страхователей в сумме
1 666,5 тысячи рублей, что составляет почти четверть от
суммы долга. У девяти страхователей произведены  аре�
сты и опись имущества на сумму 602,3 тысячи рублей.

Эффективность подобных мероприятий трудно пере�
оценить. К примеру, в Коркино за два визита  к неради�
вым землякам сумели полностью погасить накопившую�
ся недоимку в сумме 181, 4 тысячи рублей.  В Сатке по�
полнение бюджета Пенсионного фонда составило 240
тысяч рублей (88 % от долга), в Увельском районе – 137
тысяч рублей (93%), в Курчатовском районе Челябинска – 161 тысяча рублей
(83 %), в Агаповском районе – 101, 6 тысяча рублей (83%).

Также в связи с отсутствием имущества у должника составлены акты по шести
страхователям на сумму 19,4 тысячи рублей и 128 актов о невозможности взыс�
кания в связи с отсутствием должника по месту нахождения на сумму 634,9 тыся�
чи рублей.

Оставшимся страхователям оставлены повестки о явке в службу судебных при�
ставов, вручены требования о необходимости в срок погашения задолженности,
а также направлены документы на удержание из заработка или дохода.

� Если кто�то из руководителей предприятий считает, что ссылки на кризис
дают ему право не перечислять обязательные платежи в Пенсионный Фонд, он
глубоко заблуждается, � комментирует руководитель Отделения ПФР по Челябин�
ской области, депутат фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания
Челябинской области Виктор Чернобровин. � Пенсии — дело святое, ведь речь
идёт о наших родителях, о пожилых людях, которые отдали свои силы для созда�
ния тех материальных благ, которыми пользуются сегодняшние производствен�
ники, предприниматели. И мы не оставим без внимания ни один рубль, не выпла�
ченный в Пенсионный Фонд.

ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Для пострадавших от
политических репрессий

В настоящее время рассматривается вопрос о внесении изменений в
Закон от 28 октября 2004 г. «О мерах социальной поддержки жертв поли4
тических репрессий в Челябинской области».

Планируется предоставить дополнительные меры социальной поддержки ре�
абилитированным лицам и лицам, которые признаны пострадавшими от полити�
ческих репрессий. Это коснётся тех, кто не достиг пенсионного возраста и не яв�
ляется инвалидом.

Для проведения перерегистрации всем, кто относится к названным категори�
ям, необходимо прийти в управление социальной защиты населения по месту
жительства. При  себе иметь следующие документы: документ, удостоверяющий
личность; справку о реабилитации, выданную органами внутренних дел Российс�
кой Федерации либо органами прокуратуры Российской Федерации – для реаби�
литированных лиц; справку о признании лиц, пострадавшими от политических
репрессий, выданную органами внутренних дел Российской Федерации либо
органами прокуратуры Российской Федерации – для лиц, признанных пострадав�
шими от политических репрессий.

Кредиты на дороге не валяются
Поддержка малого и среднего бизнеса — одна из постоянных
тем комитета по экономической политике Законодательного
Собрания Челябинской области. Его руководитель –
заместитель председателя Заксобрания С.А. Мительман – член
попечительского совета Фонда содействия кредитованию
малого предпринимательства Челябинской области.

Материнская слава
В 2009 году знаки отличия Челябинской области «Материнская слава»

трёх степеней и премии получат 345 женщин родивших и воспитавших пя4
терых и более детей.

К наивысшей награде – знаку отличия Челябинской области «Материнская сла�
ва» I степени – в этом году представлены 9 матерей, родивших и воспитавших
десятерых и более детей. За добросовестное выполнение обязанностей по вос�
питанию детей и вклад в укрепление семейных традиций эти женщины получат по
100 тысяч рублей. Знак отличия Челябинской области «Материнская слава» II сте�
пени и единовременную выплату в размере 75 тысяч рублей получат 140 мате�
рей, которые воспитали семерых, восьмерых и девятерых детей. Также 196 жен�
щин, родивших и воспитавших пятерых и шестерых детей, получают знак отличия
«Материнская слава» III степени и денежную премию в размере 50 тысяч рублей.

Напомним, что с 2007 года по решению депутатов Законодательного Собра�
ния Челябинской области многодетных мам награждают знаком отличия «Мате�
ринская слава» трёх степеней. Также женщин приравнивают в правах и льготах к
«Ветеранам труда» Челябинской области. На сегодняшний день награду за мате�
ринский труд уже получили 734 женщины из всех городов и районов области.

Челябинская область одна из немногих в России, где многодетных матерей
награждают знаком отличия «Материнская слава».

Председатель комитета по экономи�
ческой политике Семён Мительман отме�
тил активность в разработке законопроек�
та депутатов, и особенно – Константина
Захарова и Андрея Сахнова. В свою оче�
редь Захаров предложил прописать в про�
екте все возможные формы участия Челя�
бинской области, даже если они регулиру�
ются федеральными законами, дабы это
не противоречило законодательству. Меж�
ду первым и вторым чтением состоялось
несколько заседаний рабочих групп.

Так, в ходе обсуждения законопроек�
та депутаты предложили внести ряд до�
полнений, в частности в статью № 4, ка�

Стань партнёром государства
Дружба частного бизнеса и государства выгодна, если она зиждится на законных основаниях.
Принят закон «Об участии Челябинской области в государственно4частном партнёрстве».
Подобная программа позволит привлечь государственные, муниципальные и частные ресурсы
для развития экономики и социальной сферы. Партнёрами Челябинской области в реализации
социально значимых для области проектов (это важное условие) могут стать российские или
иностранные инвесторы на основе договора.

сающиеся объектов соглашения. В список
вошли объекты промышленного произ�
водства в инновационной сфере, инфор�
мационной и телекоммуникационной ин�
фраструктуры, объекты по производству,
хранению и переработке сельскохозяй�
ственной продукции.

Программы государственного и част�
ного партнёрства уже существуют на Юж�
ном Урале, финансируемые из областной
и федеральной казны, но при их реализа�
ции возникал ряд трудностей, например,
при передаче объекта в собственность.
Данный закон регламентирует все воз�
можные принципы, формы, объекты и ус�

ловия партнёрства.
Как отметил председатель комитета

Семён Мительман, в непростых эконо�
мических условиях закон поможет реа�
лизовать в области ряд дорогостоящих
проектов.

� Сегодня ведётся активный диалог
между губернатором и руководством го�
рода Челябинска по поводу реализации
дорогостоящей программы «Чистая
вода». В связи с тем, что бюджет области
наполняется очень сложно, федеральное
Правительство может выделить деньги
под этот проект. Полагаем, что принятие
данного закона о государственно�частном

партнёрстве позволит реализовать про�
грамму «Чистая вода» в Миассе, Сатке и
Челябинске.

Второй проект — развитие горно�лыж�
ного комплекса «Солнечная долина». Об�
ласть берёт на себя создание инфраструк�
туры — посёлка вокруг горного курорта, а
коммерческий инвестор будет развивать
горно�лыжный комплекс. Сама инфра�
структура — дело дорогое и государствен�
но важное.

Эффективность для областного бюд�
жета от таких проектов явная: бюджет
начинает получать налоги, появляются
дополнительные рабочие места. Ещё
много направлений требуют участия ча�
стных инвесторов, такие как коммуналь�
ное хозяйство, рекреационная деятель�
ность и теплоэнергетика. Наиболее при�
оритетные будет определять правитель�
ство области.

Ирина АДЛЕР

ЗАКОНОПРОЕКТ
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ЗАКСОБРАНИЮ – 15 ЛЕТАДРЕС БЕДЫ
Потанцуй перед

смертью
Новый бич дискотек и ночных клубов – «танцеваль4

ный допинг», наркотик местного производства. С нача4
ла года наркополицейскими задержано уже несколько
человек, организующих подпольные нарколаборато4
рии, чтобы обеспечить наркотиком себя и заработать на
продаже «зелья» своим собратьям по ночной жизни.

Так, в августе, в ходе регулярных оперативных рейдов  по
дискотекам и ночным клубам Челябинска наркополицейс�
кими   неоднократно задерживались молодые люди, пред�
почитающих танцевать «под кайфом». Кое�кто из них про�
мышлял и мелким сбытом синтетических наркотиков, оку�
пая свою собственную дозу «допинга».

Выяснилось, что задержанные лица приобретали синте�
тику из одного постоянного источника. Оперативники опре�
делили, что конечная точка производства амфетамина для
челябинских клиентов находится совсем не в областном
центре, а в Миассе. Несмотря на дальнюю дорогу, наркоза�
висимые с готовностью ездили в Миасс за недорогим и не�
разбавленным наркотиком. В ходе дальнейших оператив�
но�розыскных мероприятий наркополицейскими была за�
держана преступная группа, состоящая из молодых безра�
ботных мужчин, относящихся к так называемой «золотой
молодёжи». Все они выросли в обеспеченных миасских се�
мьях, получили хорошее образование, но постоянного мес�
та работы не имели; предпочитали перебиваться случайны�
ми заработками или жить за счёт родителей. В настоящее
время им предъявлено обвинение в сбыте наркотиков в
крупном размере. В съёмной квартире�лаборатории нарко�
полицейские обнаружили ещё одну тревожную находку:
оказалось, что подпольная нарколаборатория производи�
ла не только амфетамин, но и МДА, наркотик синтетическо�
го ряда, который ранее в Челябинской области не фигури�
ровал. МДА вызывает у потребителя особенно яркую «эй�
форию», но разрушает сердечно�сосудистую систему и пси�
хику в разы быстрее своих аналогов.

С менингитом –
 в норме?

На прошлой неделе в поселке Полетаево Сосновского
района был зарегистрирован сезонный всплеск заболева4
емости серозным менингитом. «На сегодняшний день с
этим диагнозом госпитализировано около 20 человек, все
они получают необходимое лечение, их состояние оцени4
вается как стабильное», – сообщил министр здравоохра4
нения области Виктор Шепелёв.

Как подчеркнул руководитель территориального управления
Роспотребнадзора по Челябинской области Анатолий Семёнов,
на территории Сосновского района не закрыто ни одно учебное
заведение. «Сейчас в школах и детских садах введен режим,
который предусматривает постоянное наблюдение детей, кон�
тактировавших с заболевшими, и постоянную санитарную об�
работку помещении», � пояснил Семёнов. По его словам, школа
в поселке Полетаево закрыта не по предписанию Роспотребнад�
зора, а по решению руководства учебного заведения.

Как сообщил Виктор Шепелёв, с 1 января 2009 года на тер�
ритории Челябинской области зарегистрирован 371 случай се�
розного менингита. Энтеровирус человека «В» типа ЭХО�30,
вызывающий это заболевание, появился на территории России
не так давно. Он передается двумя способами: контактно�быто�
вым и воздушно�капельным путем. На сегодняшний день сред�
ний уровень заболеваемости по стране составляет 1,3 случая
на 100 тысяч населения. В Челябинской области он составляет
3,3, что в пределах эпидемиологической нормы. Так как этот тип
вируса относится к группе часто мутирующих, фармакологи не
ведут разработки вакцины. Однако заболевание легко поддает�
ся медикаментозному лечению, во всех лечебных учреждениях
Челябинской области есть необходимый набор лекарственных
препаратов.

По оценкам специалистов, в ближайшее время благодаря
предпринятым профилактическим мерам, уровень заболевае�
мости в Челябинской области серозным менингитом вернётся
в пределы нормы.

НОВОСТИ

Ты отказался
от соцпакета!?

Все территориальные органы Пенсионного фонда 30
сентября 2009 года прекращают приём заявлений об от4
казе от получения в 2010 году набора социальных услуг
(далее 4 НСУ). Заявления об отказе от НСУ на 2009 год, по4
данные в 2008 году, будут иметь силу до того момента, пока
граждане не примут решение о возобновлении  получения
натуральных льгот. А  тем, кто не успел подать заявление
об отказе в 2008 году, необходимо до 1 октября текущего
года обратиться в управление ПФР с соответствующим за4
явлением   на 2010 и последующие годы.

До 1 октября 2009 года должны также определиться с выбо�
ром (деньги или НСУ) федеральные льготники, которым ежеме�
сячная денежная выплата  впервые назначена после 1 октября
2008 года.

 Обращаем внимание, что  лицам, пострадавшим от радиа�
ционных катастроф,  набор социальных услуг (или отдельная
услуга) предоставляются только по их желанию. Поэтому ука�
занные граждане, желающие в 2010 году  получать взамен де�
нежного эквивалента натуральные  льготы, по�прежнему долж�
ны до 1 октября текущего года заявить о своем решении. Для
данной категории граждан процедура подачи заявления на пре�
доставление НСУ  остается ежегодной.

Граждане, которые уже отказались от получения набора со�
циальных услуг, но вследствие ухудшения здоровья либо других
жизненных обстоятельств, намерены изменить свое решение,
должны заявить о своих намерениях до 1 октября 2009 года, т.к.
1 октября  или позднее такие  заявления в управлениях Пенси�
онного фонда  уже не будут приниматься.

 Заметим, что НСУ состоит из двух частей: дополнительная
бесплатная медицинская помощь, в том числе предусматрива�
ющая обеспечение необходимыми лекарственными средства�
ми по рецептам врача (фельдшера), предоставление при нали�
чии медицинских показаний путевки на санаторно�курортное
лечение (стоимость услуги 570 рублей); бесплатный проезд на
пригородном железнодорожном транспорте, а также на между�
городном транспорте к месту лечения и обратно (стоимость ус�
луги 71 рубль).

Депутаты
оказались неправы
Антимонопольная служба признала нормативные

акты, регламентирующие организацию пассажирских
перевозок в Кыштымском, Озёрском и Верхнеуфалей4
ском  городских округах, не соответствующими анти4
монопольному законодательству.

Антимонопольным органом установлено, что Собрани�
ем депутатов Кыштымского и Озёрского городских округов
были утверждены Положения  об организации пассажирс�
ких перевозок, которыми предусмотрено право органов
местного самоуправления определять целесообразность
открытия маршрута либо принимать решение о его закры�
тии в случае низкого пассажиропотока, а также отказывать
в допуске перевозчику к обслуживанию маршрута при на�
рушении им в прошлом условий лицензирования и совер�
шении ДТП.

Стоит отметить, что в последнем случае отстраняется вся
транспортная организация, хотя виновниками правонару�
шений, как правило, являются отдельные водители, которые
ранее понесли установленную ответственность вплоть до
увольнения.

К тому же в Положении, утверждённом Собранием де�
путатов Озёрского городского округа, предусмотрена воз�
можность органов местного самоуправления самостоятель�
но рассчитывать себестоимость и рентабельность маршру�
та, принимать решение об оснащении транспортных
средств, а также выдавать предписания об устранении на�
рушений условий договора.

По мнению Челябинского УФАС России, установление
указанных норм является необоснованным. Так, вопросы
определения целесообразности перевозок являются пре�
рогативой  самого перевозчика. Отказать в допуске пере�
возчику на маршрут или совсем закрыть действующий мар�
шрут органы местного самоуправления могут лишь при все�
стороннем и глубоком анализе рынка перевозок, а не толь�
ко при изучении потока пассажиров. Также Антимонополь�
ной службой установлено, что вопросы, связанные с соблю�
дением перевозчиками лицензионных требований и правил
БДД возложены на специальные органы.

А в Верхнеуфалейском городском округе Администра�
ция объявила конкурс на право осуществления городских
перевозок при отсутствии на территории округа Положения,
регулирующего предоставление данных услуг. В конкурсной
документации содержались нарушения действующего за�
конодательства, поэтому впоследствии Администрация от�
менила его проведение.

Также Комиссией антимонопольной службы было уста�
новлено, что на территории округа перевозчики самостоя�
тельно выполняли все функции по организации транспорт�
ных перевозок, лишь согласовывая с Администрацией те или
иные изменения.

По результатам рассмотренного дела Челябинское
УФАС России выдало Собранию депутатов Верхнеуфалей�
ского городского округа рекомендации о разработке и при�
нятии совместно с Администрацией Положения об органи�
зации пассажирских перевозок на территории городского
округа.

Собранию депутатов Кыштымского и Озёрского город�
ских округов выданы предписания об изменении актов, ог�
раничивающих конкуренцию на рынке пассажирских пере�
возок.

Наталья ПАСТУХОВА

ТЕРРИТОРИЯ

За голову схватились ди�
ректора автошкол. С одной
стороны прекрасно, что «чай�
ники» смогут набить шишек
ещё до выезда на улицы горо�
да, а «беспристрастный су�
дья» поставит на экзамене
заслуженные баллы. Неоспо�
римым плюсом такой систе�
мы является увеличение про�
пускной способности авто�
дрома при уменьшении тру�
дозатрат со стороны экзаме�
наторов, один инспектор мо�
жет контролировать практи�
чески весь автодром. А с дру�
гой стороны — подобная тре�
нировочная площадка нового
поколения — дело весьма до�
рогостоящее. Цена вопроса �
порядка 20 миллионов руб�
лей, именно столько стоит
импортное оборудование для
автодромов. На данный мо�
мент выбор готовых коммер�
ческих решений для автома�
тизации автодромов, мягко
сказать, не велик,  даже за та�
кую цену – на рынке суще�
ствует только система из
Южной Кореи, а на террито�
рии Челябинской области
только с прошлого года по�
явилась эта система (одна на
всю область!!!). Таким обра�
зом, руководители образова�
тельных учреждений столкну�
лись с проблемой, что при
всём желании улучшить свою
материально�техническую
базу выбор невелик – или по�
купать дорогое зарубежное

Беспристрастный автодром
С ноября 2011 года обучение будущих автомобилистов будет проводиться в современных
условиях и по новым методикам. Стандарты, которые предъявляет Министерство образования
и науки РФ к автошколам, могут быть реализованы только при наличии современного
автоматизированного автодрома. Всё это предпринимается в целях повышения уровня
подготовки курсантов автомобильных школ, и как следствие – повышения безопасности
дорожного движения.

оборудование, или потерять
лицензию на деятельность.

Директора автошкол оза�
дачились поиском альтерна�
тивных способов переобору�
дования учебных площадок, а
главы муниципальных обра�
зований стали ломать голову:
вынесет ли их бюджет такую
нагрузку. Нельзя не упомя�
нуть, что любое увеличение
затрат на обучение со сторо�
ны автошкол напрямую уда�
рит рублём по обучающимся,
законы экономики жестоки –
предприятиям надо будет
возвращать инвестиционные
деньги.

Совет директоров авто�
школ Челябинской области
обратился в Челябинский го�
сударственный университет с
просьбой создать российс�
кий аналог. За дело взялись
бывшие выпускники физи�
ческого факультета: руково�
дитель проекта, декан физи�
ческого факультета ЧелГУ,
кандидат физико�математи�
ческих наук Сергей Таскаев,
методическая разработка
принадлежит директору авто�
школы Сергею Богословско�
му, электроникой и програм�
мированием занялись Илья
Зотов и Максим Кирюшкин,
производство наладил Дмит�
рий Колчин.

Чуть меньше года прошло
от появления идеи до её воп�
лощения. Сегодня автомати�
зированная система приёма

первого этапа практического
экзамена на право управле�
ния транспортным средством
«АСП�2» существует не толь�
ко в тестовом варианте, её
производит ЗАО НПП «По�
люс», которое создано при
университете.

В апреле этого года челя�
бинские изобретатели побы�
вали на конференции в Мос�
кве, которая проходила в
рамках федеральной целевой
программы повышения безо�
пасности дорожного движе�
ния. Там же состоялась пре�
зентация автоматизирован�
ных систем и корейского, и
челябинского производства.
Разработка наших учёных по�
лучила большой резонанс,
системой заинтересовались
представители исполнитель�
ной власти различных регио�
нов страны.

� Конечно, корейская сис�
тема неплохая, но у «АСП�2»
больше преимуществ, — рас�
сказывает Сергей Таскаев. —
Во�первых, есть возможность
использования любых транс�
портных средств: легковых,
грузовых или спецтехники,
например, БТР.  Для нашей
системы не обязательно спе�
циально приобретать транс�
порт, можно использовать
имеющиеся машины, на ко�
торые устанавливается до�
полнительное оборудование.
Это позволит автошколам из�
бежать дополнительных зат�

рат. Во�вторых, система мо�
бильна. То есть она может
быть установлена на любой
подготовленной площадке, и
не требует дорогостоящего
строительного цикла. А ис�
пользование инфракрасных
бесконтактных датчиков не
требует глубокой укладки ка�
беля под землю. К примеру,
одна из московских школ, ко�
торая заинтересовалась при�
обретением системы, плани�
рует разместить свой авто�
дром под мостом, между
опор. В течение месяца мы
разрабатываем для них инди�
видуальный проект. В�треть�
их, расширен температурный
диапазон: от �30 до +80 гра�
дусов. Что весьма актуально
для нашей погоды, потому что
летом салон закрытой маши�
ны нагревается примерно до

75 градусов.
В итоге система челябин�

ских учёных в 4�5 раз оказа�
лась дешевле корейского
аналога. Это особенно важно
для  некоммерческих школ,
например, учреждений
профтехобразования, кото�
рые обучают водителей. Под�
готовить учащегося по новым
стандартам на имеющейся
материальной базе с ноября
2011 станет не возможно, а
приобрести импортный авто�
дром — элементарно не хва�
тит средств. Главы малых го�
родов в голос утверждают,
что в их бюджетах столько де�
нег не наскрести, даже если
строить автодром всем ми�
ром.

Сейчас Совет директоров
автошкол решает вскладчину
оборудовать автоматизиро�

ИННОВАЦИИ

ванной системой автодром
ГИБДД, потому что его ис�
пользуют все автошколы го�
рода, или любую другую под�
готовленную площадку.

Разработкой челябинских
учёных заинтересовались
уже порядка 20 автошкол со
всей страны. По словам авто�
ров проекта, договоры с по�
тенциальными покупателями
пока только активно обсуж�
даются. Дело в том, что
ГИБДД не торопится подпи�
сать акт соответствия «АСП�
2» требованиям «Методики
проведения квалификацион�
ных экзаменов на получение
права на управление транс�
портными средствами». За
помощью челябинские учё�
ные обратились в Законода�
тельное Собрание Челябинс�
кой области с просьбой со�
действовать в реализации их
разработки.

Подобное обращение —
это не просто лоббирование
чьих�то интересов, это прин�
цип, идущий в русле страте�
гии развития страны: импор�
тозамещающие инновации,
поддержка отечественной
науки, российского товаро�
производителя, создание до�
полнительных рабочих мест.
Ведь, покуда зелёный свет
горит для иностранных
фирм, о каком�либо разви�
тии нашей экономики гово�
рить не приходится.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

Здание было построено
в 1910 году. Сегодня оно
часть архитектурного ан�
самбля  вместе с Кировкой,
ТЮЗом (бывшим Народным
домом) и площадью Рево�
люции. Центр современно�
го Челябинска. Но в начале
прошлого века это была ок�
раина. Да и само здание
было тогда двухэтажным,
здесь находилась пере�
сыльная тюрьма. Говорят,
что среди её арестантов
были знаменитые люди,
сыгравшие в истории стра�
ны не последнюю скрипку.
Известно, например, что из
ворот челябинской пере�
сылки по этапу отправлял�
ся Иосиф Джугашвили.

О тайных ходах и заму�
рованных кладах узнавать у
управляющего делами ЗСО
Сергея Ивановича Лысика
бесполезно. Эту тему он

Наследие трёх эпох
Управлять делами такого большого хозяйства, как Законодательное
Собрание области, дело серьёзное. И не только потому, что само это
грандиозное официальное здание  большой коммунальный объект, но
оно имеет и культурную ценность. Наследием трёх исторических эпох
управляет Сергей Иванович Лысик.

давно закрыл для журнали�
стов. Но, зная историю зда�
ния, невозможно удержать�
ся от расспросов: какие по�
слания прежних времён об�
наруживались здесь?

По словам Сергея Ива�
новича, есть под зданием
ЗСО «тайная» комната
(объект гражданской обо�
роны или бомбоубежище).
Туда были проведены все
коммуникации, необходи�
мые для обеспечения жиз�
недеятельности человека.
Это убежище было актуаль�
но ещё для середины про�
шлого века, в настоящем
времени оно, понятно, –
лишь исторический «персо�
наж».

Сегодня в здании ЗСО
ничего не напоминает о за�
стенках царских времён,
его покинули призраки
спецрежима, да и социали�

стического тоже. Особенно
после завершившейся в
этом году реконструкции,
оно выглядит совершенно
по�новому.

� В ходе рабочего проек�
тирования с учётом нового
статуса здания было реше�
но выполнить корректиров�
ку общего архитектурного
решения существующих
фасадов, � рассказывает
Сергей Иванович. � Для уве�
личения высоты и масштаб�
ности архитекторы предло�
жили надстроить угловую
часть здания над главной
входной группой, увеличить
высоту цоколя до уровня
второго этажа по всему пе�
риметру и облицевать его
полированным гранитом
Дымовского месторожде�
ния.

Решение о выполнении
работ по ремонту главного

фасада и его дворовой
части в едином архитек�
турном стиле руковод�
ством Законодательного
Собрания Челябинской
области было принято в
марте 2007 года.

Комплекс работ по ре�
монту фасадов здания
включает в себя: облицов�
ку  с применением  навес�
ных вентилируемых сис�
тем без изменения архи�
тектурного решения зда�
ния в целом;проведение
благоустройства суще�
ствующего сквера; заме�
ну покрытия пешеходных
дорожек и проездов ( тро�
туарный камень и асфаль�
тобетон). Устройство
фонтана, разработанного
по индивидуальному про�
екту, в едином стиле вме�
сте со зданием. Он навер�
няка войдёт в список ар�
хитектурных памятников
города. Впрочем, как и
само здание, которое ста�
ло визитной варточкой
Челябинска.

 Ирина АДЛЕР


